

令和5年12月栄町教育委員会会議定例会議事録

期日 令和5年12月20日（水）開会：午後2時00分 閉会：午後3時00分

会場 栄町役場2階第4会議室

教育長及び出席委員

教 育 長	藤 ヶ 崎 功
委 員(教育長職務代理者)	中 島 宣 行
委 員	大 久 保 雅 從
委 員	濱 田 香 奈
委 員	安 永 順 子

説明のため出席した職員

教育次長	勝 田 博 之
教育課長	西 宮 信 吾
生涯学習課長	稲 葉 正 和
学校給食センター所長	由 井 茂

職務のため出席した職員

教育課総務班長（書記、議事録）	久 古 淳 子
-----------------	---------

傍聴人：0人

1 教育長開会宣言

2 議事の進行

中島 宣行委員（教育長職務代理者）

3 署名委員の指名

大久保 雅從委員

4 会期

本日1日限り

令和5年 12月 「教育委員の活動報告」

月	日	曜	場所	活動名	内 容
11	30	木	役場	表彰式	「税の作文」表彰式に参加しました。
12	1	金	役場	朝礼	町長からの訓示を受けました。
			役場	会議	課長会議に参加しました。
	5	火	議場	議会	令和5年12月議会が開会しました。
			安食小	会議	町校長会議を開催しました。
	7	木	役場	面接	人事異動にかかる校長面接を行いました。
			教育長室	協議	超過勤務教員の医師面接の結果をもとに該当校長と対策を協議しました。
	8	金	ふれプラ	保健研修会	印旛地区養護教諭部会「現場研修会」が開催され、歓迎の挨拶をしました。
	10	日	佐倉市	視察	印旛郡市駅伝大会が開催され、町長、議会議長、生涯学習課長と共に参加してきました。
	11	月	役場	ヒアリング	町議会答弁書にかかる町長ヒアに参加しました。
	12	火	教育長室	面談	県北総教育事務所次長が来庁し人事面談を行いました。
			役場	会議	教頭会議を開催しました。
	13	水	議場	町議会	一般質問が行われました。
			役場	会議	委員会内課長会議を開催しました。
	14	木	議場	町議会	一般質問が行われました。
	15	金	議場	町議会	町議会が閉会しました。
	17	日	栄中	視察	スポーツフェスタに参加しオリンピックを歓迎いたしました。
	18	月	教育長室	来客	駅前郵便局長が来庁し、小学校の口座引き落としにかかる協議をしました。
	19	火	ふれプラ	面接	令和5年度末人事異動にかかる教育事務所長面接に各校長とともに参加しました。
			役場	面接	救急救命士の採用面接に参加しました。
千葉市			情報交換会	千旛会に参加しました。	
20	水	役場	総合教育会議	町長からの招集を受け、教員アシスタント職員活用事業について意見交換します。	
		役場	定例会	12月教育委員会会議定例会を開催します。(報告3件)	
		役場	委員協議会	町立体育館の在り方について調査研究をします。	

5 教育委員の活動報告

藤ヶ崎教育長：

それでは、先月の定例会後の活動を報告いたします。

1 1月30日、税の作文の表彰式が役場応接室にて開催されました。栄中学校3年生女子が県の教育長賞と栄町長賞に輝きました。成田税務署管内納税貯蓄組合連合会菊池辰夫会長から授与されました。

1 2月5日、12月議会が開会しました。5日、校長会議を開催しました。

7日には、人事異動にかかる校長面接を行いました。夕方は、産業医の面接結果から伝えておく必要があると判断し、その職員が在籍する学校長を呼び、勤務時間軽減への対策を協議しました。

8日、印旛地区養護教諭会の現場研修会がふれあいプラザさかえにて開催されまして、ふるさと納税の宣伝を兼ねて歓迎の挨拶をしてきました。

10日、町長、議会議長、町スポーツ協会会長、生涯学習課長とともに、佐倉市岩名にあります小出義雄記念陸上競技場をスタートとする印旛郡市駅伝大会の開会式に参加してきました。一般チームには、3人の外国人選手であるALTが走ってくれるとのことでした。なお、栄中女子チームが5位に入賞したとのことでした。

12日、教頭会議に参加し、働き方改革へ向けて指導しました。

13日、14日と町議会一般質問がありました。教育委員会関連では、熱中症対策、洋式便座への改修要望、部活動の地域移行の進捗、小学校の教科担任制、学校給食の無償化、そして給食センターの立地についてと、教育委員会全体で多くの議員の質問に答弁しました。特に、私のところには、岡本議員から、いくつか再質問がありました。中には、建築基準法の改正を教育委員会として把握していなかったことを答弁した際には、「町民プール隣接地を候補地から外すために認識していなかった振りをしている」また「良識に外れている」とも言われ続けておりました。そこで「令和2年6月2日に給食センターをふれあいプラザさかえ臨時駐車場に建設するため不足する駐車場用地を購入するという議案を説明し、質問いただいたのは大塚議員だけで、内容は、駐車場が足りなくなるのかどうかという一点だけだったこと。その後、10日間の議案調査期間があったこと、その間に用地選定検討委員のように現地視察もできているはずだと、また、用地選定検討委員会ではハザードマップの話題もでたこと、反して、町議会では先ほどのように駐車場の過不足の質問だけで、町議会で浸水関連の質問はなかったことなど、議会で議決されたことを覆すことは一行政委員会としては越権行為だ」と答弁しました。松島議員からは、「水に浸かる浸からないは、どうでもいい話だったのか」に対しまして、私からは「浸水が前提ですと、候補地1も上がってこないわけで、浸水というご意見もあったことは議事録から出ていること。そのうえで、私共教育委員会会議で議決し、町長に申し出、最終的には町議会でご可決いただいた。私共執行機関としましては皆様のご議決に従うことが誠実な地方自治法への対応だと考えている」と答弁してまいりました。なお、質問と答弁の詳細は、後

ほど議会HPに議事録が掲載されますので、ご覧いただければ幸いです。

翌、15日には全議案が可決されまして、閉会となりました。夕方に議員さんとの忘年会に参加しました。

17日、スポーツフェスタの2日目のバレーボールに参加しました。おいでいただいたオリンピックは、栄町にゆかりが深いヨーコ・ゼッターランドさん、丸山由美さん、永富有紀さんです。今年で、スポーツ庁、t o t oからのご支援により開催10年目を迎えましたが、今年度については、そのスポーツ庁が主導しています「部活動の地域移行」のため、私からお願いして、栄中学校の先生方は出勤をご遠慮いただくようにしたところです。挨拶の中でも「スポーツ庁からの『部活動地域移行』に向けた第一歩として、顧問の先生方には学校に来ないようお願いしたところです」と付け加えておきました。

2日目については、バレーボール関係者も多く来校されていまして。また、生涯学習課の皆さんで、玄関や来賓控室の校長室、体育館などの施設等の管理が確実になされておりまして、部活の地域移行における施設管理も大丈夫だと確信した次第です。

19日、ふれあいプラザさかえにて北総教育事務所と各学校長の人事面接を行いました。夕方には、千葉みなとの「ポートプラザ千葉」において、県教育委員会に勤務している印旛出身者の会で、千葉と印旛から一文字ずつ取った「千旛会」に参加して慰労してまいりました。

そして、本日、総合教育会議の後、定例会となりました。報告だけとなっております。終了後、委員協議会にて、町体育館の在り方について調査研究をお願いいたします。どうぞよろしくをお願いいたします。

大久保委員：

12月14日、布鎌小学校の放課後ふれあい教室に行きましてまいりました。クリスマスのリース作りを、10人くらいの子供たちが仲良く、すごく一生懸命やっていました。生涯学習課の岩井さんの指導がよく、すぐ教員になってもらってもよいくらい折り紙関係が細かく、よい作品を家に持ち帰っていただくことができました。以上です。

濱田委員：

12月15日に安食小学校の4年生の授業を参観しました。『先生ばかりが住んでいるマンション』というグループワークトレーニングを通して、人間関係を構築するために必要なスキルを楽しく学ぶことを目的とした活動を見せていただきました。参観に来ていた保護者も、子供たちと同じようにグループに分かれて、子供たちと同じ活動をしました。どのグループも始めは様子を伺いながら難しそうにしていたのですが、

大人も子供も夢中になって完成した時にはとてもよい笑顔が見られました。最後に振り返りもしたんですけれども、子供たちからも「楽しくできた。」「グループみんな協力できた。」という意見も出ていましたし、今後の生活にも活かされるといいなと思いました。以上です。

安永委員：

12月13日の午後と14日の午前中、栄町議会の傍聴をさせていただきました。同じ質問で、教育長さんも、次長さんも頭の痛いことだったと思いながら聞いておりました。早く進むとよいですね。

藤ヶ崎教育長：

今度ヤジを入れてください。

安永委員：

あの内容は少し酷過ぎますね。もっと前に進んでいかないといけないんじゃないかと思うんです。でも、「もう、質問はやめます。」とおっしゃっていましたね。

藤ヶ崎教育長：

まだわかりませんが。

安永委員：

そうですか。公言していましたが。「もう疲れました。やめます。」と。話を進めてもらいたいんです。子供たちのために。ただ、議会の後に、傍聴していた方から質問されました。「あの場所をどう思いますか。」と。だから、「防災拠点で全ての面から考えて、最適な場所だと思います。」と答えました。それ以上は聞かれませんでした。

藤ヶ崎教育長：

4月21日には町議会議員選挙がありますから。

安永委員：

どう結果が出ますかね。

藤ヶ崎教育長：

3月5日は説明会だそうですので。どうぞ出ていただいて。

安永委員：
以上です。

中島委員：
スポーツフェスタは参加者の人数は上下はありますか。

稲葉生涯学習課長：
今回、全体で200名。

中島委員：
2日間で。

稲葉生涯学習課長：
そうですね。2日間で。4競技で。

中島委員：
同じくらいで。小学生ももう参加することになったんですか。

稲葉生涯学習課長：
小学生はスポーツ少年団、卓球の方で午前中ですけれども、20人くらい来てましたね。

中島委員：
今度、人数が少ないようだったら、小学校にも声をかけて、どんどん来てもらった方が。せっかくオリンピックを呼ぶのですから、大勢いた方がいいですよ。

稲葉生涯学習課長：
一応、今回小学校の方に投げかけてはありました。

中島委員：
そうなんですね。ありがとうございました。

報告第1号 第42回書道展の後援承認について

報告第2号 第7回印西近隣中学校新人駅伝競走大会の後援承認について

報告第3号 第26回さかえNittakuオープンダブルス卓球大会の後援承認について

勝田教育次長：

それでは報告第1号についてご説明いたします。お手元にお配りさせていただきました資料をご覧いただきたいと思います。令和5年11月29日付けで飯嶋千曲氏から「第42回書道展」について後援承認申請がございました。行事の趣旨は、書を通じて地域の親睦を図るものです。会場及び日程は、ふれあいプラザさかえ展示ロビーにて、令和6年3月23日、24日に行われるものです。行事の後援者として栄町教育委員会、産経新聞社を予定しております。

続きまして、報告第2号についてご説明いたします。令和5年11月30日付けで印西市近隣中学校新人駅伝競走大会実行委員会代表 澤口正氏から「第7回 印西市近隣中学校新人駅伝競走大会」について、後援承認申請がございました。行事の趣旨は中学生の競技力向上、精神力向上及び中距離選手の選手層拡大を図るとともに、青少年の健全育成に資するものとなっております。会場及び日程は、印西市松山下公園内周回コースにて、令和6年1月13日に行われるものです。参加予定者数は550名となっております。行事の後援者として印西市教育委員会、白井市教育委員会、栄町教育委員会を予定しております。

続いて、報告第3号についてご説明いたします。令和5年12月1日付けで栄町卓球連盟会長 山本洋一氏から「第26回さかえ Nittaku オープンダブルス卓球大会」の後援承認申請がございました。行事の趣旨は卓球競技の振興及び競技水準の向上を図るというものです。会場及び日程は安食小学校体育館で令和6年2月25日に午前8時30分から受付をし、18時までの予定で行われるものです。参加予定者数及び参加の方式は、90組180名を町内外を問わず参加を確保しています。行事の後援者といたしまして栄町教育委員会、協賛として日本卓球株式会社を予定しております。

以上、報告第1号から報告第3号につきましては共催後援規定の趣旨に沿ったものでありますことから、教育長が専決処分したものでございます。以上よろしく願いいたします。

《質疑》

なし

6 各課等の報告について

勝田教育次長：

私からは、皆様にお配りさせていただいております、令和6年1月教育委員会行事予定表をご覧いただければと思います。

1月16日、安食小学校を会場に訪日教育旅行交流会が行われます。台湾から当町に来町されると聞いております。

17日には、教育委員の皆さまの勉強会を予定しております。

24日には、教育委員会内の課長会議を予定しております。

26日には、第2回教育長・教育委員研修会がスターズおおたかの森ホール流山で予定されております。事務局に通知が届きしだい、教育委員の皆さまにはご案内させていただきますので、日程としてはこの日程と聞いておりますので、ご予約の方、よろしく願いいたします。

31日、教育委員会会議定例会を予定しておりますので、よろしく願いいたします。

2月の教育委員会の勉強会、教育委員会内の課長会議、定例会については、下段に記載の通りとなっております。2月の教育委員会会議には3月議会に上程します、来年度の当初予算の説明ですとか、そういったことについても説明させていただきますので、よろしく願いいたします。以上でございます。

西宮教育課長：

私から先月の教育委員会会議以降の事業についてご説明しますが、今回は学務指導班関係では大きな行事はございませんでした。

ご報告として大きく2点あります。

まず、栄中卓球部の方が県の新人戦で男子が団体優勝、女子が団体で第3位ということで、男子においては3月に栃木県で行われる関東選抜、群馬県で行われる全国選抜に出場することになりました。女子の団体は3位でしたので関東選抜の方に出場します。あと女子のシングルスで青野さんが第3位になりまして、個人で関東選抜に出場することになりました。

あと先ほど、教育長からの報告にもありました、印旛郡市駅伝の中学生部門が、県の新人駅伝の予選になっておりますので、栄中の女子が第5位になって、2月の県の新人駅伝大会に出場することになりました。以上でございます。

稲葉生涯学習課長：

それでは、生涯学習課からは、本日配布したものをご覧ください。

始めに、1月開催事業案内になります。行事予定表に沿って説明します。

1日に、関東三龍之寺参りスタンプラリーを、龍角寺にて実施します。1月31日まで実施します。

4日になりますが、ふれあいプラザ休館日となります。

7日に、令和5年度二十歳の集いを、ふれあいプラザさかえにて実施します。委員の皆さまの出席をお願いします。また、栄町青少年相談員連絡協議会が作成したバルーン展示も実施いたします。

11日に、布鎌小学校放課後ふれあい教室を、布鎌小学校体育館にて実施します。

13日に、軽スポーツ教室を、安食小学校体育館にて実施します。

18日に、安食小学校放課後ふれあい教室を、安食小学校体育館にて実施します。

20日に、ドラム自然楽校として凧あげ及び閉校式を、水と緑の運動広場にて実施

します。

21日に、第39回千葉県スポーツ推進委員研究大会を、八千代市市民会館にて実施します。

25日に、布鎌小学校放課後ふれあい教室を、布鎌小学校体育館にて実施します。

次に、図書室購入図書（12月分）になります。一般書29冊、児童書8冊、雑誌2冊となっております。

次に、北島ファミリーコンサートの開催になります。これは、貸館業務となりまして、令和6年1月28日、午前・午後の2回公演となります。出演は、北山たけしさん、原田悠里さん、大江裕さん、山口ひろみさんの4名となります。チケット販売につきましては、ふれあいプラザさかえ販売分の200枚については、完売しております。

次に、さかえスポーツフェスタの実績になります。先日の12月16日に、卓球、バスケットボール、陸上を実施しました。全体で147人の参加が得られました。内訳として、卓球が35人、バスケットボールが76人、陸上が36人でした。また、翌12月17日にはバレーボールを実施し、53人の参加が得られました。2日間の合計は、200人でした。なお、それぞれの競技について写真を掲載しております。バスケットボールの講師については、藪内さん、矢代さん、陸上については、ここには記載していませんが秋葉さん、井上さんも講師でございました。秋葉さんにつきましては、栄町在住となります。次に、卓球は藤沼さんと藤井さん、バレーボールについては、ヨーコゼッターランドさん、丸山さん、永富さんとなっております。

次に、PTAバレー県大会の結果になります。11月30日に、成田市体育館で開催された「第47回県PTAバレーボール大会」に、安食台小・栄中の混合チームが印旛郡代表として出場しました。ベスト8入りとなっております。

次に、ちば文化資産追加選定記念事業（第4弾 安食の酉の市）の実績になります。12月2日に、題目を「栄町歴史講座「安食の酉の市」」として実施しました。参加者は、9人でした。

次に、第93回印旛郡市駅伝競走大会の結果になります。12月10日に、佐倉市で行われました、第93回印旛郡市駅伝競走大会で、一般の部では、12位・中学生の部（女子）では、5位となりました。なお、5位となりました中学生女子については、県大会へ出場いたします。

次に、コミュニティ・スクール研修会・交流会の実績になります。12月7日に、テーマを「コミュニティ・スクールと地域学校協働活動の一体的推進について」として実施しました。参加者は、28人でした。

次に、クリスマスおはなし会の実績になります。12月17日に、ふれあいプラザさかえ音楽室1に於いて実施されました。参加者については、子どもが24人、大人が27人となり、合計で51人が参加されました。以上、報告といたします。

由井給食センター施設長：

令和5年度の実施状況等につきましてご報告いたします。

お手元の資料をご覧ください。今年度の給食の提供数ですが、5月1日の人数を参考といたしました。給食提供者数は1,188人、その内児童は760人、生徒数は402人です。

給食提供回数ですが、令和4年度は193回、本年度は192回を予定しております。

続きまして、賄材料費についてですが、賄材料費は、昨年度から多くの食品の物価が上昇しております。昨年度とまったく同じ献立ではありませんので、昨年度と比較は難しいですが、昨年度よりも1回あたり約28,000円ほど賄材料費が多くかかっております。今後も価格上昇の傾向ですが、価格変動を注視しつつ、給食摂取基準を確保した献立を作成し、安心安全な給食が提供できるように取り組んでいきたいと考えています。

給食残菜率一覧についてですが、この表は、各学校の月の平均値に基づいた給食の残菜率を表したものになります。この中で一番食べ残しがなかったのは、布鎌小学校で7.0%となっています。中学校ですが、昨年度は16%で、今年度は14%と2%ほど残菜量が減っております。今年度は9月から10月にかけて中学校で、10月から11月にかけて各小学校でそれぞれインフルエンザが流行し、それに伴い残菜量も増加したと思われまます。今年度は栄中学校と竜角寺台小学校が昨年度より、よく食べていただいておりますので、今後も期待したいところです。

令和5年度修繕料についてです。本年度の予算額は8,400,000円です。修繕が済んでいるものや着手しているものの合計が6,108,733円になります。今後、小計に書いてある以降の修繕を行う予定ですが、緊急を要する修繕等がある場合はそちらを優先し対応したいと考えております。

続きまして献立表についてです。1月の献立表をご覧ください。1月は16回給食を提供します。特別食は9回です。10日は3学期の最初の給食です。初日は、無病息災を願い、白玉雑煮にいたしました。11日、17日、23日は、栄中の3年生が提案してくれた献立を提供いたします。それぞれ、栄養のバランスがよく、いろどりを考えた献立になっております。

24日から30日は全国学校給食週間になっておりますので、明治から昭和にかけて時代とともに献立が変化してきた歴史を感じてもらおう献立にいたしました。

29日、30日は千葉県産の食材を取り入れた献立といたします。栄町産の食材として、黒大豆の煮豆、味噌を使った、どら豆みそのふるさと汁や、長ネギを使ったネギソースを作って提供していきたいと考えております。また1月16日、台湾の生徒の方が安食小学校に訪問されるということで、給食を台湾の人たちにも食べていただくということで、39食提供する予定になっております。給食センターからは以上になります。

《質疑》

特になし。

7 その他

稲葉生涯学習課長：

生涯学習課から追加の報告があります。

リバーサイドさかえドラムマラソンになります。

本日20日が申込期限となっておりましたが、12月14日時点で1,490人となっております。従いまして、インターネット上だけですが、インターネット上の申込みを25日までとし、5日間延長することとしましたのでご報告いたします。昨年と比較しましても、ほぼ変わらない状況となっております。昨年度は1,482人でした。5日間延長して2,308人ということになりましたので、多少これから増えるという期待は持てるかと思っております。以上です。

8 教育長閉会宣言

以上，会議の顛末を記載して，相違ないことを証するため，ここに署名する。

教 育 長 藤ヶ崎 功

会議録署名委員 大久保 雅従